



Gemeinde Schallstadt

Beschlussnotizen aus der Sitzung des Gemeinderats vom 26. Oktober 2021

❖ Blutspenderehrung

Nach einigen einführenden Worten zur Wichtigkeit und Bedeutung der Blutspende generell hat Bürgermeister Sebastian Kiss im Beisein von Herrn Jürgen Seger vom DRK Ortsverein Schallstadt die Ehrungen vorgenommen. Die Ehrennadel in Gold für 10 Blutspenden haben Frau Katharia Hinkel, Herr Felix Ingold, Frau Johanna Ruth, Herr Sebastian Schülke und Herr Sebastian Wolter erhalten. Die Ehrennadel in Gold mit goldenem Eichenkranz für 25 Blutspenden haben Herr Volker Bronner und Herr Eckhard Gassert erhalten und die Ehrennadel in Gold mit goldenem Eichenkranz für 75 Blutspenden hat Frau Elfriede Meihofner erhalten. Bürgermeister Sebastian Kiss hat sich abschließend nochmals bei allen Geehrten bedankt.

❖ Forst-Betriebsplan des Gemeindewalds Schallstadt für das Forstwirtschaftsjahr 2022

Einstimmig hat der Gemeinderat gemäß § 51 Landeswaldgesetz (LWaldG) in Verbindung mit § 3 Körperschaftswaldverordnung den vorgelegten Nutzungs- und Bewirtschaftungsplan 2022 beschlossen. Den Vollzug 2020, das laufende Jahr sowie den Plan für 2022 hatten zuvor Revierförster Bucher und sein Nachfolger Wangler erläutert.

❖ Starkregenrisikomanagement;

- **Vorstellung der Ergebnisse der Gefährdungs- und Risikoanalyse sowie des Handlungskonzepts zu starkregenbedingten Überflutungen im Bereich der Ortslagen Schallstadt, Wolfenweiler und Mengen**

Der Gemeinderat hat die Ergebnisse der Gefährdungs- und Risikoanalyse sowie des Handlungskonzepts zu starkregenbedingten Überflutungen im Bereich der Ortslagen Schallstadt, Wolfenweiler und Mengen zur Kenntnis genommen und die Verwaltung einstimmig beauftragt, die mit Priorisierung „hoch“ eingestuften kommunalen baulichen Maßnahmen näher zu untersuchen und dem Gemeinderat Vorschläge zum weiteren Vorgehen zu unterbreiten.

Der Gemeinderat hatte bereits in seiner Sitzung vom 20. November 2018 das Büro Wald + Corbe, Hügelsheim, mit der Durchführung einer Gefährdungs- und Risikoanalyse zu starkregenbedingten Überflutungen im Bereich der Ortslage Schallstadt, Wolfenweiler und Mengen beauftragt. Seither haben umfangreiche Untersuchungen, Berechnungen und Gespräche unter Einbeziehung der wichtigen Partner vor Ort (Bauhof, Feuerwehr, Untere Wasserbehörde) stattgefunden. Die Gefährdungs- und Risikoanalyse konnte im vergangenen Jahr fertiggestellt werden und wurde im Anschluss an die übergeordneten Behörden (Landratsamt Breisgau-Hochschwarzwald, Regierungspräsidium Freiburg, Landesanstalt für Umwelt Baden-Württemberg) zur Prüfung übergeben. Mittlerweile liegt die positive Rückmeldung aller dieser Stellen vor. Die Ergebnisse der Gefährdungs- und Risikoanalyse sowie das Handlungskonzept zu starkregenbedingten Überflutungen sind in einem entsprechenden Erläuterungsbericht zusammengefasst und in der Sitzung durch die Projektbearbeiterin, Frau Jakobs, in der Gemeinderatssitzung vorgestellt worden. Es soll nun eine öffentliche Auslegung der Unterlagen sowie die Veröffentlichung der Ergebnisse auf der Homepage der Gemeinde Schallstadt erfolgen. Über die Priorisierung der vorgeschlagenen Maßnahmen sowie den zeitlichen Umsetzungshorizont sollte der Gemeinderat im weiteren Verfahren entscheiden.

❖ **Neuausrichtung der Freiwilligen Feuerwehr Schallstadt**
- **Weiteres Vorgehen Feuerwehrgerätehäuser**

Der Gemeinderat hat einstimmig die Einrichtung einer Arbeitsgruppe bestehend aus drei Mitgliedern des Gemeinderats (Rolf Ingold, Julian Holzheu, Christian Hipp) und drei Vertretern der Freiwilligen Feuerwehr Schallstadt (Martin Engler, Sven Reimann, Thomas Schulz) sowie den jeweils notwendigen Mitarbeitern der Verwaltung zum Thema „Weiteres Vorgehen Feuerwehrgerätehäuser Schallstadt“ beschlossen. Hintergrund ist die Entwicklung des Orts mit teilweise geänderten Rahmenbedingungen und neuen Herausforderungen beim Feuerwehrwesen, einer Pflichtaufgabe der Gemeinde.

❖ **Umbau und Erweiterung KiTa Gehrenweg**
- **Auftragsvergabe Trockenbauarbeiten**

Bei zwei Gegenstimmen hat der Gemeinderat der Auftragsvergabe für die Trockenbauarbeiten an die Firma M. Brendlin GmbH aus Schliengen, zum Bruttogesamtpreis von 213.285,25 Euro zugestimmt.

❖ **Antrag auf Umnutzung eines bestehenden Wohnhauses zu Büro mit Sozialräumen, Besprechung, Lager und Archiv; Neubau Betriebsleiterwohnhaus mit Garage, Flst. 5649, Erlenweg, Gemarkung Wolfenweiler**

Dem Antrag auf Umnutzung eines bestehenden Wohnhauses zu Büro mit Sozialräumen, Besprechung, Lager und Archiv; Neubau Betriebsleiterwohnhaus mit Garage, Flst. 5649, Erlenweg, Gemarkung Wolfenweiler, hat der Gemeinderat bei einer Enthaltung zugestimmt. Ebenfalls bei einer Enthaltung ist der beantragten Befreiung von den Vorschriften des Bebauungsplans zugestimmt worden.

❖ **Ertüchtigung der Sireneninfrastruktur**

Der Gemeinderat hat einstimmig die technische Überprüfung der aktuellen Sireneninfrastruktur innerhalb der Gemeinde Schallstadt und bei Bedarf die Stellung eines Zuwendungsantrages beim zuständigen Regierungspräsidium beschlossen.

❖ **Tiefe Geothermie**

- **Vorstellung der Ergebnisse der Untersuchungen zur Eingrenzung des Potenzialgebietes und Information über die geplante 3D-Seismik**

Der aktuelle Sachstand ist in der Sitzung von den Herren Laub und Preiser von badenovaWÄRMEPLUS GmbH & Co. KG aufgezeigt worden. Die 3D seismischen Messungen seien für Januar bis März 2022 vorgesehen, mit einem Ergebnis rechnet man Ende 2022, so dass Anfang 2023 das Bohrziel sei. Im Übrigen darf auf die überregionale Berichterstattung zur Thematik verwiesen werden.